## Presentación de la Dra. María Inés Raitzin de Vidal a la conferencia de Colette Soler, "Qué se espera del análisis y del psicoanalista" 1

La Dra. María Inés Raitzin de Vidal, Presidenta de APdeBA presenta a la Dra. Colette Soler:

Dra. Colette Soler es un inmenso placer tenerla con nosotros. Ella es una asidua visitante de nuestro país, ha estado aquí innumerables veces. Y eso hace que, tanto por su enseñanza directa como por la lectura de sus publicaciones, su pensamiento esté muy difundido más allá de los ambientes o círculos de pensamiento tradicionalmente lacaniano. Para nosotros en APdeBA es una circunstancia especial porque es la primera vez que la tenemos aquí, en nuestra casa. Yo quiero trasmitirles que esta reunión fue planeada con mucho entusiasmo y mucha dedicación por nuestro secretario científico, el Dr. Julio Moreno quien, como muchos de ustedes saben, por una dolencia reciente pero de la cual está en vías de una plena y total recuperación, no puede estar presente. Pero les quiero transmitir el placer de él porque este encuentro finalmente sea posible.

Ahora voy a presentar a la Dra. Colette Soler. Fue originalmente catedrática universitaria en Filosofía y es a partir de su encuentro con la persona y la obra de Lacan que elige el psicoanálisis y desde entonces su actividad en este campo es ininterrumpida. Realmente considero que su obra es una síntesis especialmente fecunda que atraviesa todos los campos de nuestra disciplina; no solamente investiga, publica y enseña teoría psicoanalítica, sino que ejerce la práctica clínica con igual dedicación y tiene una intensísima actividad en el ámbito de la política institucional.

Les recuerdo que es a partir de su iniciativa que se organiza el

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Conferencia ofrecida en APdeBA el 20 de julio de 2004.

## MARIA INES RAITZIN DE VIDAL

movimiento de los foros del campo lacaniano. Ella tuvo un papel fundamental en la organización, convocó a que se reunieran foros en distintos países para crear, dentro de un ámbito marcado por un espíritu democrático, una posibilidad de reflexión amplia sobre qué consideramos que es la escuela y cuál es la formación que nos conviene a todos como psicoanalistas.

Con respecto a su obra escrita, son innumerables sus publicaciones y abarcan los campos más diversos, la sexuación, la escritura en psicoanálisis, el psicoanálisis y la cultura, la formación y la ética, etc. Simplemente haré una mención de los últimos libros *La maldición sobre el sexo, El inconsciente a cielo abierto de las psicosis, Las psicosis inspiradas*. Este último se refiere a Joyce, Rousseau y Pessoa. Y está en vías de aparición *Lo que Lacan decía de las mujeres*.

Como ven es imposible y, por otra parte, carecería de sentido totalmente intentar alguna forma de síntesis. Simplemente en este saludo quería trasmitirle nuestra valoración de su obra y nuestro deseo de escucharla.